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Как сообщили в отделе об-
разования, Центр детского от-
дыха и оздоровления Псков-
ской области предлагает бес-
платные путевки в лагеря сана-
торного типа «Хилово» и «Голу-
бые озера» для детей в возрас-
те от 7 до 15 лет включительно.

Путевки (на наш район их вы-
делено 30) предназначены для 
оздоровления детей, находящих-
ся в трудной жизненной ситуа-
ции (из малоимущих семей; на-
ходящихся под опекой; из при-
емных или патронатных семей; 
детей-инвалидов), а также детей 

граждан, работающих в органи-
зациях и у индивидуальных пред-
принимателей, за исключени-
ем граждан, получающих выпла-
ты на детский отдых (аттестован-
ные сотрудники МЧС, УВД, в/ч и 
т.д.). Путевки выдаются детям по 
заявлению родителей (опекунов), 

представивших следующие до-
кументы: копии свидетельства о 
рождении; медсправки для полу-
чения санаторной путевки с ука-
занием диагноза; а также для де-
тей, находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации, – справки из ор-
ганов соцзащиты населения, под-

НА  НАШ  РАЙОН  ВЫДЕЛЕНО  30  ПУТЕВОК  ДЛЯ  ОЗДОРОВЛЕНИЯ  ДЕТЕЙ

Традиционный пас-
хальный крестный ход 
прошел в ночь с 3 на 4 
апреля во всех право-
славных храмах Опоч-
ки и района. С горящи-
ми свечами в руках, под 
звуки духовных песно-
пений верующие триж-
ды обошли церкви. Же-
лающих участвовать в 
крестном ходе и у хра-
ма Покрова Пресвятой 
Богородицы, и у храма 
Преображения Господ-
ня нашлось немало, у 
церквей в эту ночь было 
очень оживленно.

А потом, когда по 
завершении хода его 
участники собрались 

у церковных крылец, 
распахнулись двери 
храмов и священники 
провозгласили: «Хри-
стос воскресе!», все 
дружно и радостно 
отозвались: «Воистину 
воскресе!» 

П р а в о с л а в н ы е 
встретили свой са-
мый большой празд-
ник – Светлое Христо-
во Воскресение…

НА СНИМКАХ: свя-
щенник Николай Иль-
ницкий поздравляет при-
хожан с Пасхой Христо-
вой; пасхальный крест-
ный ход у храма Преоб-
ражения Господня.

ПАСХАЛЬНЫЙ КРЕСТНЫЙ ХОД В ОПОЧКЕПРОШЛИ СЕССИИ
                    власТЬ

31 марта состоялась сессия Собрания депутатов сельского по-
селения «Матюшкинская волость». На ней депутаты избрали главу 
волости. Им  стал Владимир Петрович Гречиха, до этого рабо-
тавший заведующим Матюшкинским ветеринарным пунктом.

В этот же день прошла сессия Собрания депутатов в сельском 
поселении «Макушинская волость». Здесь главой волости избра-
на Светлана Петровна КоКорина, занимавшая ранее должность 
главы местной администрации.

На обеих сессиях присутствовал  глава района П.М.Васильев.

ОБ ИНДЕКСАЦИИ ПЕНСИЙ, 
ПОМОЩИ ВЕТЕРАНАМ 

И РАБОТЕ СОЮЗА ПЕНСИОНЕРОВ

виДеоконференЦия

Управляющий отделением 
Пенсионного фонда РФ по Псков-
ской области Е.В.Бибикова 1 
апреля провела очередную  ви-
деоконференцию. На этот раз 
в работе видеоконференции в 
Пскове приняли участие началь-
ник Главного государственного 
управления социальной защиты 
населения А.Л.Мнацаканян и ру-
ководитель регионального отде-
ления Союза пенсионеров Рос-
сии Е.А.Косенкова.

Разговор шел об апрель-
ском увеличении пенсий и ЕДВ, 

подготовке к 65-й годовщине 
Великой Победы и производи-
мыми в связи с этим президент-
скими выплатами и оказании 
материальной помощи ветера-
нам войны, а также итогах ра-
боты регионального отделения 
Союза пенсионеров России. 

Участники видеоконферен-
ции ответили на вопросы, по-
ступившие из районов обла-
сти от сотрудников управлений 
ПФР, территориальных управ-
лений социальной защиты, со-
трудников СМИ.

С 1 АПРЕЛЯ ПЕНСИЯ 
В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ УВЕЛИЧИЛАСЬ

ПенсионнЫй фонД инфорМирУеТ

В апреле трудовые пенсии вы-
росли на 6,3 процента, а пенсии 
по государственному пенсионно-
му обеспечению, включая соци-
альные пенсии, – на 8,8 процента. 

Как рассказали в управле-
нии Пенсионного фонда в Опо-
чецком районе, кроме того, на 10 
процентов в апреле увеличивает-
ся и размер ежемесячных денеж-
ных выплат (ЕДВ). Индексация но-
сит беззаявительный характер, то 
есть перерасчёт пенсий  произво-
дится территориальными органа-
ми ПФР в автоматическом режи-
ме для всех пенсионеров.

В УПФР пояснили, что, начи-
ная с 2010 года, все индексации 
применяются к общему размеру 
пенсий, полученному при прове-
дении валоризации, то есть без 
деления на базовую и страховую 
части. 

Напомним, что трудовая пен-
сия теперь состоит из страховой 
части, в состав которой с 1 января 

2010 года введён фиксированный 
базовый размер трудовой пенсии. 
Фиксированный базовый размер 
страховой части пенсии устанав-
ливается в твёрдом размере каж-
дому пенсионеру, гарантируется 
государством и зависит от вида 
пенсии, наличия нетрудоспособ-
ных членов семьи, находящихся 
на иждивении пенсионера, а так-
же от степени утраты способности 
к трудовой деятельности.

С 1 апреля 2010 года средний 
размер трудовой пенсии в обла-
сти увеличивается на 445 рублей 
и составит 7455 рубля (он состав-
лял 7010 рублей). 

Средний размер социальной 
пенсии увеличивается на 337 ру-
блей и теперь равен 4169 рублям 
(был – 3832 рубля).

Для выплаты пенсий, пособий 
и ЕДВ в целом по Псковской обла-
сти с апреля потребуется допол-
нительно около 109 миллионов 
рублей.

тверждающих льготную катего-
рию, и для детей работающих 
граждан – справки из школы.

Бесплатная путевка предо-
ставляется ребенку не более 
одного раза в год. За справками 
и для сдачи документов следует 
обращаться в кабинет №47 отде-
ла образования, телефон – 2-34-
97. Прием документов до 14 мая.  

сПрашивали – оТвечаеМ

ЕЩЕ РАЗ О КОМПЕНСАЦИЯХ ЗА СОДЕРжАНИЕ ДЕТЕЙ

- На основании закона РФ 
«Об образовании» компенса-
ции за содержание детей в 
дошкольных учреждения со-
ставляют: на первого ребенка – 
20%, на второго – 50%, на тре-
тьего и последующих – 70%. 
Важно заметить, что таковыми 
суммы остаются, если детям 

до 18 лет. Когда старшему ребен-
ку исполняется 18 лет, то второй 
ребенок при начислении компен-
сации будет считаться первым. 
Приведу примеры.

Пример 1. В семье двое де-
тей. Старший ребенок ходит в 
подготовительную группу дет-
ского сада. Младший (второй ре-

бенок в семье) идет в детский 
сад. Компенсации родитель-
ской платы составят: на стар-
шего (первого ребенка) – 20%, 
на младшего (второго ребен-
ка) – 50%.

Пример 2. В семье трое де-
тей. Старший – школьник. Двое 
других посещают детский сад. 
На второго ребенка компенса-
ция составляет 50%, на третьего 
– 70%. Если же в подобной ситу-
ации старший достиг совершен-
нолетия, то на младших компен-
сации уже будут составлять 20% 
и 50% соответственно.  

Далеко не все родители разобрались, какая компен-
сация полагается им за содержание ребенка в детском 
дошкольном учреждении. Мы еще раз обратились к на-
чальнику отдела образования В.В.Ермолаевой и попро-
сили ее дать необходимые пояснения.
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Читатели районной газеты активно 
откликаются на публикации, посвящен-
ные 65-й годовщине Великой Победы. 
И это радует.  Опочане бережно хранят 
семейные реликвии – фронтовые пись-
ма и фотографии, воспоминания сво-
их дедов, прадедов, близких людей. К 
примеру, у Александра Олеговича Лу-
кашева сохранились некоторые дело-
вые бумаги и документы участника Ве-
ликой Отечественной войны, человека 
со сложной судьбой Ивана Матвеевича 
Мамонтова, которого Александр Оле-
гович знал, будучи еще ребенком.

Свою непростую биографию Иван 
Матвеевич изложил в письме, адресо-
ванном в штаб Военно-морских сил Ге-
рою Советского Союза адмиралу фло-
та Ф.С.Октябрьскому, датированном 
21 марта 1958 года.    

Родился Иван Матвеевич в 1901 
году в Воронежской области. В 1918-м 
добровольно вступил в Красную Гвар-
дию, защищал молодую Советскую Ре-
спублику, участвовал в боях с войска-
ми Деникина и Врангеля, махновцами 
и другими бандитами.

По окончании Гражданской войны 
И.М.Мамонтов по комсомольскому на-
бору попадает на Балтийский флот. 
Знание азов морского дела он получа-
ет в Военно-морской школе Ораниен-
баума, практику проходит на учебном 
судне «Океан» (впоследствии – «Ком-
сомолец»). А служил Иван Матвеевич 
строевым старшиной на эсминце «Ле-
нин» и в должности главного боцмана 
на эскадренном миноносце «Урицкий». 

После демобилизации в 1929 году 
он работает на Ленинградском заводе 
«Красный треугольник», откуда его в 
числе 25 тысяч рабочих направляют на 

колхозное строительство. Так Иван Мат-
веевич оказался в Опочецком районе, 
где его назначают председателем колхо-
за «Искра» (Мозулевского сельсовета), 
затем председателем Каменского и Пе-
тровского сельских Советов.

Война застала Ивана Матвеевича в 
Опочке. Тогда он был председателем 
Опочецкого горсовета. В июле 1941 года 
он эвакуируется в Сталинградскую об-
ласть, а в январе 1942 года отправляет-
ся служить на Черноморский флот, в Но-
вороссийск, где его зачисляют старши-
ной маршевой роты. 

Бои на Керченском полуострове 
вошли в историю Великой Отечествен-
ной как самые тяжелые и кровопро-
литные. И.М.Мамонтов в числе добро-
вольцев оказался в составе батальона 
А.Ф.Айдинова, который сокращенно на-
зывался БОС (боевой отряд сопровожде-
ния). На передовую добровольцев про-
вожал лично командующий Черномор-
ским флотом Ф.С.Октябрьский.

О своем боевом пути Иван Матвеевич 
рассказывает коротко и самое основное: 
«На Керченском полуострове мы батальо-
ном ходили в психическую атаку на стан-
цию Владиславку, но дорого поплатились: 
Айдинов был тяжело ранен и с поля боя  
увезен пикапом в Керчь. По дороге, гово-
рят, он скончался... Из батальона в строю 
нас осталось всего 109 человек, осталь-
ные – в большинстве ранены. Я тоже был 
ранен пулей в голову, но остался в строю. 
За этот бой меня представили к награде, 
но получить ее не успел.

Впоследствии нас влили в 83-ю мор-
скую бригаду, в которой я и сражался 
против немцев. В мае 1942 года немец 
прорвал Керченский фронт. Покончив с 
нашими войсками, он взял Керчь...»

Враг тогда громко рапортовал о 
сотнях тысяч советских бойцов, уби-
тых и плененных. С шестью ранени-
ями оказался в фашистском плену 
и Иван Матвеевич. Чем объяснить 
столь грандиозные потери, простые 
бойцы понять не могли. Но отвечать 
за то, что попали в плен, им при-
шлось. Таковы были законы военно-
го времени.

Больше всего Ивана Матвееви-
ча угнетала атмосфера недоверия 
вокруг людей, побывавших в плену 
и прошедших все круги ада. Их дли-
тельное время потом «проверяли» в 
советских лагерях. Среди сохранив-
шихся документов И.М.Мамонтова 
есть листок с печатью размером с 
открытку. В левом углу отпечата-
но: «Н.К.О. 2-й ОТДЕЛЬНЫЙ РАБО-
ЧИЙ БАТАЛЬОН. 1 февраля 1946 
года. №3/6. г.Выкса». Это удостове-
рение «выдано репатриированному 
военнослужащему Мамонтову Ива-
ну Матвеевичу в том, что «он служит во 
2-м Отдельном Рабочем Батальоне, при-
командированном к Выксунскому метал-
лургическому заводу. Выдано на пред-
мет участия в выборах в Верховный Со-
вет СССР. Действительно по 15 февра-
ля 1946 года». 

Обращаясь в 1958 году к адмиралу 
флота Ф.С.Октябрьскому, Иван Матвее-
вич писал: «Вы, как никто другой, знаете 
БОС Айдинова, Вы знаете, как мы, моря-
ки, дрались с немцами. Предателей и из-
менников среди нас, моряков, не было. Я 
их не встречал. И Вы сможете мне при-
слать справку или характеристику о том, 
что в своем пленении на Керченском по-
луострове в мае 1942 года я не виноват. 
Эта справка мне нужна для восстановле-

ния в рядах нашей партии. Я знаю, что 
сейчас все же к нам, военнопленным, 
отношение изменилось к лучшему...»

Жил в то время И.М.Мамонтов в 
Опочке, в Больничном переулке, ра-
ботал завхозом в Опочецком лесхо-
зе. Его отличали трудолюбие, эруди-
рованность, начитанность, он старал-
ся был в курсе политических собы-
тий.  Война, плен, лишение партбилета 
были в прошлом, но... одновременно и 
в настоящем, поскольку в душе оста-
валась незаживающая, постоянно кро-
воточащая рана, которая болела, быть 
может, сильнее, чем рубцы на теле 
героя-моряка, оставленные вражески-
ми пулями и осколками снарядов.

Подготовила Н. ИльИНа. 

                     СРАЖАЛСЯ 
НА КЕРЧЕНСКОМ ПОЛУОСТРОВЕ

совеЩание в аДМинисТраЦии района

В районной администрации 
2 апреля прошло рабочее сове-
щание, на котором обсуждались 
вопросы проведения месячни-
ка по благоустройству города. 
Совещание вел глава района 
П.М.Васильев, и на него были 
приглашены директора комму-
нальных предприятий, руково-
дители опочецких учреждений и 
организаций, предприниматели.

Во вступительном слове гла-
ва района отметил хорошую ра-
боту коммунальщиков в зимний 
период и сказал, что месячник по 
благоустройству города должен 
дать положительные результа-
ты. Петр Михайлович особо под-
черкнул, что хотя уборка горо-
да от мусора и его озеленение 
являются функциями городской 
администрации, администрация 
района никогда не снимала и не 
снимает с себя обязанностей по 
совместному проведению и орга-
низации этих важных работ.

В связи с тем, что гла-

ва городской администрации 
А.А.Шахманов подал в отставку, 
слово на совещании было предо-
ставлено и.о. главы администра-
ции города Л.В.Захаровой. Она 
обратилась ко всем участникам 
мероприятия с просьбой принять 
самое активное участие в органи-
зации месячника. А то, что работа 
предстоит большая, Любовь Вик-
торовна продемонстрировала на 
фотографии, присланной на имя 
главы администрации города. На 
снимке участники совещания уви-
дели большую кучу мусора, на-
шедшую себе место у магазина 
«Транзит» (у автостанции). Сре-
ди мусора «львиную долю» со-
ставляют пластиковые бутылки и 
такая же пластиковая тара из-под 
машинных масел и технических 
жидкостей. Л.В.Захарова в свя-
зи  с этим  поинтересовалась, есть 
ли на совещании предпринима-
тели, занимающиеся организаци-
ей пассажирских перевозок. Тако-
вых не оказалось. Были у Л.В. За-

харовой вопросы и к другим част-
ным предпринимателям, не уби-
рающим территорию у своих тор-
говых точек. Л.В.Захарова призва-
ла предпринимателей устанавли-
вать у магазинов вазоны с цвета-
ми и оборудовать места для сто-
янки велосипедов.

Зашла речь на совещании и 
о необходимости применения бо-
лее жестких санкций к частным 
домовладельцам, не удосужива-
ющимся навести порядок вокруг 
своих домов. В отношении них бу-
дут составляться протоколы об 
административных правонаруше-
ниях с передачей на рассмотре-
ние мирового судьи.

Руководитель ТО Роспотреб-
надзора Т.Г.Михайлова крити-
чески оценила деятельность го-
родской администрации по наве-
дению порядка в городе и заяви-
ла о необходимости постоянных 
рейдов с привлечением службы 
участковых уполномоченных. Она 
отметила также недостаточное ко-

личество мусорных урн у магази-
нов и контейнеров в жилом секто-
ре. Т.Г.Михайлова затронула так-
же больную тему общественных 
туалетов – их нет на рынке (За-
величье) и рядом с автостанци-
ей. Татьяна Геннадьевна пожало-
валась на недостаток полномочий 
у работников Роспотребнадзора 
к нерадивым владельцам жилых 
домов. Тут же последовала репли-
ка главы района П.М.Васильева, 
что в отношениях с муниципаль-
ными учреждениями и организа-
циями Роспотребнадзор особо не 
церемонится. 

Начальник пожарной части 
И.Н.Васильев в своем выступле-
нии сказал, что для наведения 
порядка в городе «нужно идти в 
люди», т.е. городским властям ра-
ботать индивидуально с каждым 
домовладельцем. «Когда на улице 
в шести домах территория убра-
на, то можно заставить навести 
порядок и седьмого домовладель-
ца». Это высказывание одобрил 

глава района П.М.Васильев и, 
в свою очередь, добавил, что 
в Опочке есть также бесхоз-
ные и сгоревшие дома. По сло-
вам П.М.Васильева, городская 
власть в течение четырех лет 
собиралась подготовить норма-
тивный акт в отношении забро-
шенных строений, но так и не 
вынесла его на рассмотрение 
городских депутатов.

Директор МУП «Коммунсер-
вис» С.Е.Никифоров заявил на 
совещании, что пора отходить 
от безнаказанности физических 
и юридических лиц за наруше-
ния благоустройства города. От-
метил он также и позитивные мо-
менты. Например, с 14-ю пред-
принимателями руководство 
«Коммунсервиса» заключило до-
говоры на уборку территорий у 
принадлежащих им магазинов.

Участники совещания приш-
ли к общему мнению, что благо-
устройство города – это не одно-
дневная, и даже не одномесяч-
ная акция, а каждодневная и си-
стематическая работа. Большие 
надежды опочане связывают и с 
новыми представительной и ис-
полнительной властями города.

а. Крылов.

РАБОТЫ  ПО  БЛАГОУСТРОЙСТВУ  ГОРОДА  
ДОЛжНЫ  ВЕСТИСЬ  СИСТЕМНО
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«ВЕСНА ДЛЯ МЕНЯ – 
ВРЕМЯ ТРУДНОЕ»

   из реДакЦионной ПочТЫ

Живу я на улице Великорец-
кой уже больше двадцати лет. И 
часто весной испытываю нема-
лые трудности. С началом та-
яния снега, а потом и разлива 
реки в подвал прибывает вода. 
Оттока воды практически нет, 
так как труба, проложенная за 
моим домом, уже давно проло-
милась и забилась землей. Вес-
ной приходится вытаскивать из 
подвала картошку и другие при-
пасы. А поскольку я инвалид II 
группы, часто болею, то допол-
нительный стресс ухудшает со-
стояние здоровья.

В этом году воды много как 
никогда. Мне даже пришлось 
обратиться к главе района 
П.М.Васильеву. Он прислал спе-
циалиста, который убедился, что 
воде уходить некуда. Надеюсь, 
что теперь что-нибудь предпри-
мут. Но я хочу рассказать о дру-
гом.

День 23 марта для меня вы-
дался особенно тяжелым. По-
сле всех волнений я почувство-
вала себя настолько плохо, что 

пришлось вызывать «скорую по-
мощь». По телефону я предупре-
дила, что к дому можно пройти 
только в высоких сапогах, много 
воды. Кое-как я пошла открывать 
дверь в ожидании «скорой», но 
тут обнаружила, что воду схвати-
ло льдом (ночью был морозец) и 
дверь не открывается. К приезду 
бригады «скорой помощи» мне 
с трудом удалось палкой отбить 
лед, чтобы хоть немного приот-
крыть дверь. «Скорая» пришла 
быстро. Но подойти к дому меди-
ки в своей обуви не могли. Тогда 
я сама с трудом в рыбацких сапо-
гах дошла до машины. Меня уса-
дили, измерили давление, оно 
оказалось очень высоким. Мне 
сразу же сделали укол и не отпу-
стили, пока давление не снизи-
лось и мне не стало легче. Поз-
же я выяснила, что приезжала 
ко мне по вызову Ольга Юрьев-
на Евдокимова. Спасибо ей. Хо-
рошо, что есть такие вниматель-
ные и отзывчивые люди. 

в. ПолуКеева,
ул.великорецкая.    

  исТория оТечесТва

      сУД Приговорил

В 2009 году несколько жите-
лей нашего города за распро-
странение наркотиков попро-
щались со свободой. 14 апреля 
2009 года около 14 часов граж-
данин Е. у себя дома за полто-
ры тысячи рублей продал граж-
данину Б. 0,505 грамма нарко-
тического вещества диацетил-
морфина (героин), что в соот-
ветствии с законодательством 
является крупным размером. 
Героин был упакован в пять 
свертков (чеков) из фольгиро-
ванной бумаги. Через месяц, 
15 мая, около 18 часов граж-
данин Е. попытался сбыть нар-
котики тому же гражданину в 
подъезде своего дома. На сей 
раз он предложил граждани-
ну Б. 0,512 грамма героина, но, 
заметив сотрудников милиции, 
попытался избавиться от нар-
котиков и денег, выбросив их в 
унитаз. В ходе обыска из уни-
таза были изъяты 5 свертков 
с наркотиками и 4570 рублей. 
На суде гражданин Е. признал 
свою вину полностью и заявил, 
что наркотики держал дома как 
для себя, так и для продажи. 
Суд назначил гражданину Е. 
наказание в виде лишения сво-
боды сроком на 5 лет с отбыва-
нием наказания в колонии стро-
гого режима. 

Опочанин А. в течение 
одного дня, 9 февраля 2009 
года, дважды совершил неза-

конные действия с наркотически-
ми веществами. Около 13 часов 
он договорился с гражданином П. 
о продаже последнему дозы ге-
роина. Они вместе пришли в рай-
он автостанции, где гражданин А. 
приобрел за 2000 рублей 0,552 
грамма героина у неустановлен-
ного лица. Придя к себе домой, А. 
передал героин покупателю.

Около 23 часов состоялась 
вторая встреча этих лиц. Оста-
вив П. в коридоре своего дома, А. 
ушел, чтобы приобрести за 2000 
рублей 0,650 грамма героина. 
Наркотик он передал П.

Суд признал гражданина А. 
виновным в совершении престу-
пления, предусмотренного ч. 5 
ст. 1 и ч. 1 ст. 228 УК РФ, и назна-
чил ему наказание в виде 2 лет 
лишения свободы с отбыванием 
наказания в колонии-поселении.

В 2009 году совершил поку-
шение на незаконный сбыт нар-
котических средств житель Опоч-
ки П. 29 апреля около часа дня в 
одном из нежилых домов он про-
дал 0,2 грамма наркотической 
смеси, содержащей диацетил-
морфин (героин), 6-моноацетил-
морфин и ацетилкодеин, граж-
данину Ш. За наркотики покупа-
тель уплатил 900 рублей. 15 мая 
того же года гражданин П. совер-
шил еще одну незаконную сдел-
ку с наркотиками. За 1500 рублей 
он продал гражданину Ш. остав-
шуюся часть наркотической сме-

си, убедив того, что на этот раз 
наркотик более качественный. 
Сделка проходила все в том же 
заброшенном доме. По приго-
вору суда гражданин П. будет 
в течение 2 лет шести месяцев 
отбывать наказание в колонии 
общего режима.

Гражданин Л. сел на скамью 
подсудимых за торговлю мари-
хуаной. 23 сентября 2009 года 
ему по мобильному телефо-
ну позвонил некто К. и выразил 
желание приобрести наркотик. 
Л. пошел на огород собственно-
го дома, вырвал куст дикорасту-
щей конопли, обломал стебли и 
листья, высушил их на обогре-
вателе и измельчил, получив 18 
граммов каннабиса (марихуана). 
С покупателем он договорился 
встретиться возле одного из ма-
газинов, где и передал К. нарко-
тическое средство. По пригово-
ру суда гражданин Л. проведет 3 
года в колонии строгого режима.

Наркотики – страшное зло, 
разъедающее наше общество. 
И особенно страшно, что нар-
комания все больше охватыва-
ет молодое поколение. Никто из 
этих четырех опочан, за кем на 
разные сроки закрылись тюрем-
ные двери, не отметил еще сво-
его тридцатилетия…

а. Крылов.
(Материал подготовлен 
совместно с опочецким 

районным судом) 

ЗА НАРКОТИКИ – РЕАЛЬНЫЕ СРОКИ

25 марта в Пскове на 
базе средней школы №24 
им. Л.И.Малякова впервые 
в нашей области прошла 
викторина «Дорогами 1812 
года». Проводили ее Музей-
панорама «Бородинская бит-
ва» и туристическая компания 
«Отечество».

Среди участников виктори-
ны была и команда из Опоч-
ки – гимназисты Игорь Андре-
ев, Иван Орлов, Илья Федо-
ров и Марк Кравченко. Руково-
дитель – директор Опочецко-
го муниципального краеведче-
ского музея александр Вла-
димирович Кондратеня.

- Название нашей коман-
ды – «Опочецкие кирасиры», 

– рассказывает Александр 
Владимирович. – Дело в том, 
что один из псковских полков, 
принимавших участие в собы-
тиях войны 1812 года, был ки-
расирским. А Николай Михай-
лович Бороздин, порховский 
и опочецкий помещик, в Оте-
чественную войну 1812 года – 
генерал-майор, командир 1-й 
бригады 1-й кирасирской ди-
визии 1-й армии Барклая-де-
Толли, отличился в Бородин-
ском сражении.

К викторине мы готовились 
по четырем направлениям: 
хроника событий Отечествен-
ной войны 1812 года; отраже-
ние этой войны в произведени-
ях поэтов и писателей; псковичи 

– участники войны 1812 года; 
заграничные походы русской 
армии. Всего было проработа-
но порядка 70-80 вопросов.

И все-таки мы никак не 
ожидали, что наша команда 
займет первое место. Кроме 
того, игроком-эрудитом был 
признан участник «Опочецких 
кирасиров» Иван Орлов.

Нам вручили грамоты за 
первое место, книги и сувени-
ры. И если благополучно ре-
шится вопрос с финансиро-
ванием, то опочане войдут в 
сборную команду области и 
поедут в Москву представлять 
Псковщину на подобной викто-
рине всероссийского уровня.

Записала в. ИваНова.  

ВПЕРЕДИ – «ОПОЧЕЦКИЕ КИРАСИРЫ»

           человек и закон

В следственной практи-
ке Опочецкого межрайонно-
го следственного отдела след-
ственного управления След-
ственного комитета при Проку-
ратуре Российской Федерации 
по Псковской области одним 
из наиболее распространенных 
преступлений против конститу-
ционных прав граждан являет-
ся нарушение неприкосновен-
ности жилища.

В соответствии со статьей 
25 Конституции РФ жилище не-
прикосновенно. Никто не впра-
ве проникать в жилище против 
воли проживающих в нем лиц 
иначе как в случаях, установ-
ленных федеральным законом, 
или на основании судебного ре-
шения.

Уголовная ответственность 
за нарушение неприкосновен-
ности жилища предусмотрена 
ст. 139 УК РФ. По действующе-
му законодательству Россий-
ской Федерации под жилищем 
понимаются индивидуальный 
жилой дом с входящими в него 
жилыми и нежилыми помеще-
ниями, жилое помещение не-
зависимо от формы собствен-
ности, входящее в жилищный 
фонд и пригодное для постоян-
ного или временного прожива-
ния, а равно иные помещения 
или строения, не входящие в 
жилищный фонд, но предназна-
ченные для временного прожи-
вания. Не могут признаваться 
жилищем помещения, не пред-
назначенные и не приспосо-
бленные для постоянного или 
временного проживания (на-
пример, обособленные от жи-
лых построек погреба, амбары, 
гаражи и другие хозяйственные 
помещения).

Проникновение в жилище 
будет незаконным, если оно со-

вершено против воли прожива-
ющего в нем лица и в наруше-
ние действующего российско-
го законодательства. При этом 
для квалификации не име-
ет значения, в какую именно 
часть жилища совершено про-
никновение. Преступление счи-
тается оконченным даже в слу-
чае проникновения в нежилое 
помещение, входящее в инди-
видуальный жилой дом либо 
квартиру (веранда, кухня, бал-
кон).

В соответствии с ч. 3 ст. 20 
УПК РФ уголовные дела о пре-
ступлениях, предусмотренных 
ч. 1 ст. 139 УК РФ, считаются 
уголовными делами частно-
публичного обвинения, воз-
буждаются только по заявле-
нию потерпевшего, за исклю-
чением случаев, когда данное 
преступление совершено в от-
ношении лица, которое в силу 
зависимого или беспомощного 
состояния либо по иным причи-
нам не может защищать свои 
права и законные интересы.

На территориях Красного-
родского, Опочецкого, Пустош-
кинского и Себежского районов 
Псковской области расследо-
вание уголовных дел, связан-
ных с нарушением неприкос-
новенности жилища, осущест-
вляет Опочецкий межрайон-
ный следственный отдел след-
ственного управления след-
ственного комитета при проку-
ратуре РФ по Псковской обла-
сти, расположенный по адре-
су: г. Опочка, ул. Механизато-
ров, д. 14, телефоны: 8 (81138) 
2-10-38, 2-33-03.

М. ПроКофьев, 
заместитель руководителя 

опочецкого МСо Су СК 
при Прокуратуре рф 

по Псковской области.
 

УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА НЕЗАКОННОЕ 

ПРОНИКНОВЕНИЕ В жИЛИЩЕ
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из сТрансТвий возвраТясЬ

        ПервЫе 
  вПечаТления
Я побывал в Канаде не-

сколько лет назад, еще до зим-
ней Олимпиады–2010 в Ванку-
вере. Остановился в Торонто 
у знакомых. В программе были 
экскурсии, поездки по стране 
на машине, прогулки пешком 
по центру города, по улицам 
удаленных от него районов, об-
щение с местными жителями, в 
том числе и с говорящими по-
русски. Все это позволило по-
лучить некоторые представле-
ния о Торонто, пусть и доста-
точно поверхностные.

Первый взгляд на Торонто 
сверху – с 30-метровой высо-
ты, с балкона квартиры на 11-м 
этаже. Виден почти весь го-
род. Картина очень странная. Я 
знаю, что это огромный город с 
населением порядка 5 млн. че-
ловек. А перед глазами – необо-
зримое море зелени, над кото-
рым островками возвышаются 
группы высотных домов. Одна-
ко большая часть населения То-
ронто живет в одно- и двухэтаж-
ных собственных домиках, кото-
рые скрыты кронами деревьев. 
Их жители обеспечены всеми 
городскими удобствами.

Но самое острое впечатле-
ние – непривычная для россия-
нина чистота на улицах Торон-
то. Чисто не только в центре го-
рода. Весь Торонто убирают 
тщательно и постоянно. 

Где бы я ни оказался в этом 
городе, под ногами – одно из 
двух: либо асфальт, либо тра-
вяной газон. При этом асфальт 
везде выглядит так, как буд-
то он положен на прошлой не-
деле. Нет ни трещин, ни выбо-
ин. И дело не в климате. Кли-
мат похож на наш. В Канаде зи-
мой – и снег и мороз. И дождей 
не меньше, чем у нас, и лето 
жаркое.

Разметка на дорогах – в 
идеальном состоянии и хорошо 
понятна даже мне, иностранцу. 
На всех перекрестках есть ука-
затели с названием пересекаю-
щей улицы.

В городе непривычно тихо. 
Грузовики не ездят там, где жи-
вут люди. Неслышно ходят ав-
тобусы и легковые автомоби-
ли. Не перекликается сигнали-
зация оставленных на ночь под 
окнами машин. Молодые люди 
не выясняют отношения во дво-
ре дома в два часа ночи. Бес-
шумно ходят лифты. Не слыш-
но соседского телевизора.

Торонто – город молодой. 
Он четко распланирован. Если 
посмотреть на карту города, 
сразу видна сетка взаимно пер-
пендикулярных улиц. Сеток по 
существу две: одна частая – 
это обычные довольно узкие 

городские улицы, другая более 
редкая – это транспортные маги-
страли. Есть еще и хайвэи – ско-
ростные дороги, которые не име-
ют перекрестков и светофоров. 
По ним идут основные потоки ма-
шин. И вокруг них не строят до-
мов.

Каждый частный жилой до-
мик окружен зеленым малень-
ким участком, все же превышаю-
щим площадь дома. Вот и полу-
чается, что большая часть терри-
тории города – это садики возле 
домов. Участок – собственность 
владельца, и отношение к нему 
соответственное. Каждый уча-
сточек убран, как комната в квар-
тире.

Там, где построены много-
этажные жилые дома, они сто-
ят довольно далеко друг от дру-
га. Они выше наших стандартных 
девятиэтажек. Территория меж-
ду такими домами, если она не 
занята под спортивные площад-
ки, теннисные корты, бассейны и 
прочее в этом духе, представля-
ет собой хорошо ухоженный чи-
стый газон с цветами, кустами и 
деревьями, пересеченный в раз-
ных направлениях пешеходны-
ми и автомобильными дорожка-
ми. Ходить можно как по дорож-
кам, так и по газонам. Люди чаще 
ходят по дорожкам.

      ДаУнТаУн
Лицо, или фасад Торонто – 

это его центр, даунтаун (нижний 
город). Это самая старая часть 
Торонто, которая выглядит со-
всем не так, как остальной город. 
Географически это не централь-
ная, а самая южная часть города, 
прилегающая к озеру Онтарио. 
Здесь его административный и 
деловой центр, здесь же – центр 
провинции Онтарио.

Улицы остались такой же ши-
рины, как в XIX веке. Сохрани-
лись и наиболее ценные здания 
того времени. А рядом возвыша-
ются громады небоскребов, в том 
числе и жилых. Делается очень 

много для того, что-
бы они выглядели 
красиво. Современ-
ные отделочные 
материалы, мно-
го стекла, широкий 
спектр цветов и так 
далее.

Но впечатление 
на меня произве-
ло то, как выглядят 
внутренние объе-
мы этих сооруже-

ний. Я заходил в административ-
ные здания, огромные магазины, 
библиотеки, музеи. И везде это 
– потрясающее зрелище. Огром-
ные, светлые, безукоризненно 
чистые пространства, чистый и 
прохладный после уличной жары 
воздух. Высоченные потолки или 
стеклянные крыши. 

Вот, например, центральная 
библиотека. Входишь с улицы – 

и перед тобой огромный зал раз-
мером с футбольное поле. Спра-
вочные службы, компьютерные 
залы и так далее отделены друг 
от друга невысокими перегород-
ками. В центре – фонтан, цве-
ты, скульптуры, киоски и тому по-
добное. При этом в зале все рав-
но просторно. Вверху, примерно 
выше пятого или шестого этажа, 

видна стеклянная крыша. По пе-
риметру зала можно видеть гале-
реи второго, третьего и следую-
щих этажей с уходящими вдаль 
бесконечными стеллажами. 

На улице же глаз отдыха-
ет, встречая постройки XIX века. 
Это, например, храмы разных ре-
лигий. Есть и православный. За-
мечательны здание парламента 
провинции Онтарио, старый кор-
пус Королевского музея, универ-
ситетский городок.

Здание парламента провин-
ции Онтарио – огромный старин-
ный дворец. Стоит он в центре 
обширной площади. Вход сво-
бодный. Я вошел. В вестибю-

ле было двое охранников. Как 
сумел, я спросил одного из них, 
можно ли здесь найти буклет или 
открытку с видами здания парла-
мента. Он, как ни странно, понял 
меня, подвел к столику дежурной 
и даже пояснил, что я хочу. Она 
дала мне симпатичный буклетик 
с пояснениями на английском и 
французском. А узнав, что я из 
России, протянула маленькую 
карточку с текстом на русском. Я 
побродил немного по вестибюлю, 
а когда пошел к выходу, меня до-
гнала дама и сказала, что она не-
много знает русский и может мне 
помочь, если надо. Ее об этом 
попросила дежурная. Это было 
уже запредельно. Я поблагода-
рил и откланялся.

Поскольку Канада участвова-
ла в войнах, которые вела Брита-
ния, в этой стране есть памятни-
ки участникам этих военных дей-

ствий. В Торонто – высокий обе-
лиск с двумя скорбными фигура-
ми на Университетской улице, в 
Оттаве – Триумфальная арка и 
многофигурная композиция.

Отдельно установлен памят-
ник канадским пилотам Второй 
мировой войны на той же Уни-
верситетской улице по инициати-
ве британской королевы, т.е., ви-
димо, на ее деньги. Там же сто-
ит интересный памятник автору и 
строителю плотины электростан-
ции на Ниагаре.

Из памятников, установлен-
ных вблизи парламента, стоит 
отметить два – людям, погибшим 
при исполнении своих обязанно-
стей, – пожарным и полицейским. 

Есть, конечно, в Торонто и 
другие памятники, в частности, 
Уинстону Черчиллю. Мрачнова-
тый, пожилой, сосредоточенный 
на своих мыслях джентльмен – в 
полный рост, на невысоком по-
стаменте.

Много ожидал я от набереж-
ной в Торонто. Ведь этот город 
выходят прямо к огромному озе-
ру. Поблизости не видно ни пор-
товых сооружений с кранами, 
площадками и подъездными пу-
тями, ни судостроительных заво-
дов. То есть налицо все условия 
для создания красивой набереж-
ной и зоны отдыха.

Вот и набережная. Впереди – 
бескрайняя водная гладь. За спи-
ной – башня телецентра и небо-
скребы. Недалеко – стоянки яхт, 
плавучие и наземные рестораны. 
Отели на самом берегу. На запад 
уходит бескрайний пляж. Обору-
дован плохо – ни раздевалок, ни 
лежаков, ни туалетов… Да и лю-
дей, можно сказать, не видно. 
Хотя жарко, август. Словом, ни-
чего примечательного на набе-
режной нет.

В даунтауне находится глав-

ная достопримечательность 
Торонто, национальная гор-
дость Канады – самая высо-
кая телебашня в мире и до не-
давнего времени самое высо-
кое сооружение вообще – CN 
Tower. Она красива. Устрем-
ленная ввысь игла высотой бо-
лее 600 м кажется тонкой. Но 
подойдя вплотную, видишь, ка-
кую огромную площадь занима-
ет ее мощное основание. 

Желающих подняться на 
башню много. Очередь велика. 
Но люди стоят спокойно, никто 
никому не дышит в затылок. На 
этой экскурсии меня сопрово-
ждает мой товарищ: здесь нуж-
ны объяснения и знание языка.

Мы в лифте. Одна стенка ка-
бины стеклянная, за нею – сте-
клянная стенка шахты. Можно 
видеть, как мы поднимаемся на 
320 м над городом – на нижнюю 
смотровую площадку башни. 
Лифт идет бесшумно и быстро.

Выходим на смотровую пло-
щадку. Она огромна. Стеклян-

ные стены от пола до потолка. 
Обзор круговой. По всему пери-
метру площадки стоят телеско-
пы. Воспользоваться ими мож-
но за 1 доллар. С такой высо-
ты горизонт отодвигается бо-
лее чем на 40 км. С трех сто-
рон – город, с четвертой – озе-
ро Онтарио, уходящее за гори-
зонт. Островки, яхты, малень-
кий аэродром на мысу.

На высоте 450 м есть еще 
одна смотровая площадка. 
Поднявшись туда, снова воз-
вращаемся на первую, чтобы 
выйти на стеклянный пол. Стек-
ло совершенно прозрачное. 
Эффект потрясающий. Ты сто-
ишь перед пропастью глубиной 
320 м. На дне пропасти – лен-
точки улиц, букашки автомоби-
лей, видно и основание башни. 
И тебе надо шагнуть в эту про-
пасть. Подняв голову, видишь, 
что люди ходят по стеклу, бега-
ют и визжат дети. Это позволя-
ет сделать первый шаг. Даль-
ше уже проще. Ходим, смо-
трим. Город под ногами виден 
как с самолета, который вдруг 
застыл в воздухе на одном ме-
сте.

Конечно, телебашню в То-
ронто не отнесешь к великим 
архитектурным творениям. Ве-
роятно, придумать и рассчи-
тать ее смог бы чуть ли не вся-
кий грамотный архитектор. А 
вот построить такое сооруже-
ние – для этого надо проявить 
настоящие чудеса строитель-
ного мастерства, техники и тех-
нологии.

Канадцам есть чем гордить-
ся. Они начали свой XX век 
строительством ГЭС на Ниага-
ре и закончили его грандиозной 
телебашней в Торонто. 

Ю. НауМов.
(Продолжение следует)

ЗАМЕТКИ О КАНАДЕ

Торонто

Королевский музей

Даунтаун
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      ко Дню  работника следственных органов

В следственном отделе ОВД 
по Опочецкому району в настоя-
щее время работают девять че-
ловек. Впервые за последнее 
время все штатные вакансии за-
полнены. Возглавляет следствен-
ный отдел подполковник юстиции 
Александр Иванович Кучер, про-
работавший в органах следствия 
более 19 лет. В это подразделе-
ние милиции входят заместитель 
начальника А.М.Жуков, старшие 
следователи С.С.Васильева и 
С.В.Павлова, следователи С.Г. 
Андреев, Д.Е. Лукин, Е.Н. Кудря-
шова, П.В. Матвеев, Д.Ю. Федо-
тов, водитель В.А. Яковлев.

В прошлом году в производ-
стве у следователей находилось 

196 уголовных дел. 60 дел направ-
лены в районный суд, к уголовной 
ответственности привлечены 67 
человек. Нагрузка на одного сле-
дователя составила 7,5 уголов-
ных дел, что выше среднеобласт-
ного показателя (7,2). Большая 
часть расследуемых дел касается 
краж личного имущества граждан, 
распространены также уголовные 
дела по грабежам, разбоям, вы-
могательству, причинению тяжко-
го вреда здоровью и др.

Труд следователей по досто-
инству оценен вышестоящими ор-
ганами. В 2009 году начальник 
следственного отдела А.И.Кучер 
награжден медалью «За доблесть 
в службе». Приказ о награжде-

нии подписал министр внутрен-
них дел Российской Федерации 
Р.Г.Нургалиев. Кроме Алексан-
дра Ивановича столь высокой 
награды в нашей области удо-
стоен ещё только один человек, 
начальник следствия из Невеля.

Год от года повышается от-
ветственность следователей за 
свою работу, все более высо-
кие требования к ним предъяв-
ляются. В следственном отде-
ле ОВД по Опочецкому райо-
ну сложился коллектив, являю-
щийся своеобразным сплавом 
опыта и молодости, что позво-
ляет достигать хороших пока-
зателей в работе.

а. Крылов.

ШТАТ СЛЕДСТВЕННОГО ОТДЕЛА
 УКОМПЛЕКТОВАН

        ПенсионнЫй фонД инфорМирУеТ

ФЕДЕРАЛЬНЫМ ЛЬГОТНИКАМ ПОВЫШЕНА 
ЕжЕМЕСЯЧНАЯ ДЕНЕжНАЯ ВЫПЛАТА

Как рассказали в управле-
нии Пенсионного фонда в Опо-
чецком районе, с 1 апреля раз-
мер ежемесячной денежной 
выплаты увеличился на 10%. 
Так, например, если в марте 
размер ЕДВ инвалида II груп-
пы составлял 1544 рубля, то 
с 1 апреля  он увеличился на 
10% и составляет 1698 рублей 
40 копеек (по сравнению с мар-
том увеличение –  154 рубля 
40 копеек). 

Новые размеры ЕДВ:
- инвалидам войны – 3396 ру-

блей 80 копеек (увеличение – 
308 руб. 80 коп.)

- участникам ВОВ – 2547 ру-
блей  60 копеек (увеличение –  
231  руб. 60 коп.)

- ветеранам боевых действий 
и лицам, награжденным знаком 
«Жителю блокадного Ленингра-
да», –  1868 рублей 90 копеек   
(увеличение –  169 руб.90 коп.)

- инвалидам I группы – 2378 
рублей 20 копеек (увеличение 

–  216 руб. 20 коп.)
- инвалидам II группы – 1698 

рублей 40 копеек (увеличение – 
154 руб. 40 коп.)

- инвалидам III группы  – 1359 
рублей 60 копеек  (увеличение – 
123  руб. 60 коп.)

Параллельно с размером ЕДВ 
изменилась сумма средств, кото-
рая направляется на оплату на-
бора социальных услуг (НСУ). 
С 1 апреля 2010 года стоимость 
НСУ составляет 705 рублей 10 
копеек, в том числе медицинской 
части – 627 рублей, транспорт-
ной – 78 рублей 10 копеек.

Напоминаем, что с прошло-
го года для федеральных льгот-
ников Псковской области зна-
чительно упростилась процеду-
ра отказа от НСУ. Теперь  до-
статочно один раз подать заяв-
ление об отказе от получения 
бесплатных лекарств и  проез-
да. Если человек, написавший 
заявление  об отказе от НСУ на 
2009 год, не изменит своего ре-

шения и на следующий, 2010 
год,  ему нет необходимости 
обращаться в органы Пенси-
онного фонда и подтверждать 
его. А если появится необхо-
димость, например, в доро-
гостоящих лекарствах, нужно 
будет придти в территориаль-
ные органы ПФР по месту жи-
тельства и подать заявление 
на следующий год о возобнов-
лении предоставления набора 
социальных услуг. Срок пода-
чи заявления как о возобнов-
лении, так и об отказе остает-
ся прежний – до 1 октября те-
кущего года.

В то же время необходимо 
помнить: прежде чем отказать-
ся от натуральных льгот, нужно 
тщательно взвесить все «за» и 
«против». Ведь не  только стои-
мость санаторного лечения, но 
и многих лекарственных препа-
ратов значительно превышает 
сумму, направляемую на опла-
ту социальных услуг.

ПОЛУЧИЛИ СВОИ ПЕРВЫЕ ПАСПОРТА
26 марта в Опочецком от-

деле управления Федераль-
ной миграционной службы по-
лучили свои первые паспорта 
11 подростков – жителей на-
шего района.

Несовершеннолетних и их 

родителей пригласили в ак-
товый зал РОВД. Их поздра-
вила инспектор ОУФМС Еле-
на Вячеславовна Давыдова. 
Она пожелала подросткам 
быть достойными граждана-
ми своей страны, вручила им 

паспорта и сувениры.
По словам начальника 

ОУФМС Владимира Василье-
вича Серко, торжественное 
вручение паспортов 14-лет-
ним подросткам будет прохо-
дить в отделе ежеквартально.

Историко-краеведческая викторина 
«ОПОЧКА – ГОРОД ВОЕННОЙ СЛАВЫ» 

1) В каком году крепость Опочка получила боевое крещение?
2) Кому принадлежат слова: «Въ лесахъ около Опочки  хватаютъ  

нашихъ курьеровъ, и проездъ въ техъ местахъ очень опасенъ»?
3) Сколько раз осаждалась крепость Опочка врагами с момента  

основания и до пожара 1774 года?
4) В честь какого события на Валу были построены церкви  Сергия 

Радонежского и Параскевы Пятницы?
5) Во времена царствования какого русского царя наш город был 

исключён из списка крепостей?
6) Какое событие, связанное с развитием русской авиации и пора-

зившее опочан, произошло в 1912 году? 
7) Назовите количество улиц нашего города, названия которых  

связаны  с Великой Отечественной войной. Перечислите их. 
8) Перечислите имена Героев Советского Союза – наших  земляков. 
9) Чьё имя носила школа №1, и чем это имя прославилось в исто-

рии г.Опочки?
10) С именами каких известных в истории России полководцев 

связана Опочецкая земля?
11) Какой подвиг совершили герои Великой Отечественной войны 

Романенко и Царьков?
12) Кого из героев-партизан, воевавших на территории Опочецко-

го района, вы знаете? 
13) Каким образом связан Вал с обороной и с боями  при освобож-

дении г.Опочки от немецко-фашистских захватчиков?
14) Какая из деревень Опочецкого района стала повторением  бе-

лорусской Хатыни? На территории какой волости она находится?
15) Назовите имя партизана, повторившего в годы Великой Отече-

ственной войны подвиг Ивана Сусанина.
16) С какими трагическими событиями времён Великой Отече-

ственной войны связано место под названием Ровные Нивы?
17) Какие подпольные группы работали в нашем городе в пери-

од фашистской оккупации? Перечислите известные вам имена под-
польщиков. 

18) Что вы знаете о Василии Васильевиче Громове, похоронен-
ном на Валу?

19) Какого числа немецкие войска заняли Опочку? Сколько дней и 
ночей продолжалась оккупация?

20) Назовите автора строк: «Он узнавал смутные противоречивые 
вещи. Говорили, что Псков горит, что железная дорога у Острова 
взорвана, что витебский поезд обстреляли из пулемётов с воздуха, 
а над Опочкой сбили немецкий бомбардировщик…» Из какого произ-
ведения  данный отрывок?

УважаеМЫе оПочане и госТи нашего гороДа! 
В преддверии 65-летия Победы в Великой отечественной 

войне и 600-летия основания г.опочки Центр досуга и куль-
туры проводит с 1 апреля по 5 мая историко-краеведческую 
викторину «опочка – город военной славы». ответы на во-
просы принимаются в ЦдиК. награждение  победителей и 
участников викторины пройдёт 9 мая на одном из меропри-
ятий, посвящённых дню Победы. Справки по тел. 2-14-68.

65-летию Победы 
в великой отечественной войне 

и 600-летию основания города опочки 
ПосвяЩаеТся … 

В Псковской области сфор-
мирован реестр цен, содержа-
щий информацию о предельной 
оптовой цене, предельной (мак-
симальной) розничной цене на 
жизненно необходимые и важ-
нейшие лекарственные сред-
ства. Это сделано в целях обе-
спечения государственного ре-
гулирования цен на лекарствен-
ные средства, в соответствии с 
телеграммой Министерства здра-
воохранения и социального раз-
вития Российской Федерации от 
11.03.2010 г. Региональный ре-
естр цен содержит 5752 позиции. 

Реестр цен на лекарствен-
ные средства разработан с уче-
том предельных оптовых и пре-
дельных розничных надбавок по 
трем ценовым группам, установ-
ленным постановлением админи-
страции Псковской области №50 
от 24.02.2010 года, примененным 
к зарегистрированным Росздрав-
надзором предельным отпуск-
ным ценам производителей ле-
карственных средств российско-
го и иностранного производства.

С 1 апреля 2010 года инфор-
мация с перечнем лекарств и пре-
дельных оптовых цен на них долж-

на появиться в аптечных учрежде-
ниях всех форм собственности в 
доступных для ознакомления ме-
стах. Специалисты Государствен-
ного комитета по здравоохране-
ния и фармации начнут проверки 
соблюдения этого требования ап-
течными учреждениями региона. 
В ходе проверок будет контроли-
роваться размещение в аптеках 
информации с перечнем лекарств 
и предельных оптовых цен на них, 
а также соответствие цен новым 
требованиям.

Вместе с тем в Государствен-
ном комитете по здравоохране-
нию и фармации отметили, что 
в связи с тем, что постановле-
ние администрации Псковской 
области №50 от 24.02.2010 года 
(устанавливающее предельные 
оптовые и розничные надбавки 
на лекарства) вступило в силу с 9 
марта 2010 года, лекарственные 
средства, закупленные аптечны-
ми учреждениями до указанного 
срока, в соответствии с действу-
ющим законодательством рас-
продаются по ранее установлен-
ным ценам.

Пресс-служба 
администрации области.

В ПСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ СФОРМИРОВАН 
РЕЕСТР ЦЕН НА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ СРЕДСТВА


